

Dokumentationszentrum und Museum über die Migration in Deutschland

Documentation Center and Museum of Migration in Germany

DOMiD

DEUTSCH

Das Dokumentationszentrum und Museum über die Migration in Deutschland (DOMiD), ist ein gemeinnütziger Verein, der 1990 von Migrant*innen gegründet wurde. DOMiD beheimatet die bundesweit größte Sammlung von Objekten und Dokumenten, die die vielfältige Geschichte der Migration in Deutschland dokumentieren.

Die laufende Sammlung ist aus der Zivilgesellschaft heraus entstanden und umfasst derzeit mehr als 150.000 sozial-, kultur- und alltagsgeschichtliche Zeitzuzeugnisse. DOMiD gehört mit Ausstellungen, Publikationen und Veranstaltungen zu den Vorreitern der Musealisierung von Migration sowie der Vermittlung von Migrationsgeschichte. Dabei steht der Verein für ein multiperspektivisches Geschichtsbild und setzt sich für eine inklusive Erinnerungskultur ein.

Gefördert vom Bund und dem Land NRW entsteht in den kommenden Jahren in Köln im Auftrag von DOMiD das Migrationsmuseum „Haus der Einwanderungsgesellschaft“. Dort wird gezeigt werden, wie Migration sich in die deutsche Geschichte eingeschrieben hat und unsere heutige Gesellschaft prägt. Als Kultur- und Begegnungsstätte bietet das Haus zudem Raum, um zentrale Fragen um Identität, Zusammenleben und Teilhabe zu diskutieren. Für die Investitionskosten haben der Deutsche Bundestag sowie der Landtag NRW jeweils 22,13 Mio. € in ihre Haushalte eingestellt. Das Projekt wurde im Nationalen Aktionsplan Integration der Bundesregierung verankert, um „den kulturellen Reichtum Deutschlands zu würdigen, der auch Zugewanderten zu verdanken ist“. Das Haus entsteht in dem Kölner Stadtteil Kalk auf dem Areal der ehemaligen KHD-Werke („Hallen Kalk“, genau: Halle 70) in einer stillgelegten Industriehalle. Schirmherrin des Museumsbau-Projekts ist die Bundestagspräsidentin a.D. Prof. Dr. Rita Süßmuth.

In der Kölner DOMiD-Geschäftsstelle arbeiten derzeit 13 Angestellte. Der Verein ist politisch unabhängig und weltanschaulich neutral. DOMiD wird institutionell gefördert durch das Land Nordrhein-Westfalen und die Stadt Köln.



Foto: Dietrich Hackenberg/ DOMiD-Archiv, Köln

ENGLISH

The Documentation Center and Museum of Migration in Germany (DOMiD), is a non-profit association founded by migrants in 1990. DOMiD is home to Germany's largest collection of objects and testimonies documenting the diverse history of migration in Germany.

The ongoing collection grew out of civil society and currently includes more than 150,000 social, cultural and everyday history exhibits. With exhibitions, publications and events, DOMiD is one of the pioneers of the museumization of migration as well as the communication of migration history. The association stands for a multi-perspective view of history and is committed to an inclusive remembrance culture.

Funded by the federal government and the state of North Rhine-Westphalia, the migration museum "Haus der Einwanderungsgesellschaft" (House of the Immigration Society) will be built in Cologne in the coming years on behalf of DOMiD. There, it will be shown how migration has inscribed itself in German history and shapes our society today. As a cultural and meeting place, the museum also provides a discourse space for central questions about identity, living together and participation. The German Bundestag and the State Parliament of North Rhine-Westphalia have each earmarked €22.13 million in their budgets for the investment costs. The project was included in the German government's National Action Plan on Integration to "honor Germany's cultural wealth, which is also owed to immigrants." The house is being built in the Cologne district of Kalk on the site of the former KHD works ("Hallen Kalk", to be precise: Hall 70) in a disused industrial hall. The patron of the museum building project is former Bundestag President Prof. Dr. Rita Süßmuth. At present 13 employees work in the Cologne DOMiD office. The association is politically independent and ideologically neutral. DOMiD is institutionally supported by the State of North Rhine-Westphalia and the City of Cologne.

DOMiD Pressekontakt / Media contact

Timo Glatz

Leitung Marketing & Kommunikatoin

Venloer Straße 419, 50825 Köln

E-Mail: presse@domid.org

Tel.: +49 (0) 221 294 944 84

www.domid.org